
Sportverband Bad Honnef e.V. 
Vertretung der Vereine für den Sport in Bad Honnef 
 

 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 12.11.2018, 20.00 Uhr, 

Schützenhaus der St. Sebastianus-Schützen, Schmelztalstr. 18, 53604 Bad Honnef 

 

Anwesend: Marie-José Püllen, Jörg Franz, Stephan Elster, Olaf Beddies, Helmut Schlegel, 

Stephan Theiß, Norbert Grünenwald (Stadtverwaltung), Robert Heil (Proto-

koll) 

Gast: Klaus-Peter Baum (DLRG) 

Sitzungsende: 21:30 Uhr 

 

Tagesordnung 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.10.2018 

TOP 2 Bericht: Aktualisierung der Sportentwicklungsplanung der Stadt Bad 

                        Honnef, Vorstellung der Ergebnisse am 31.10.2018 

TOP 3 Neues Landesprogramm zur Modernisierung von Sportstätten 

TOP 4 Parksituation für Vereine vor der Sibi II - Halle 

TOP 5 Anträge auf Fahrtkostenzuschuss 

TOP 6 Termine 

TOP 7 Verschiedenes 

Nichtöffentlicher Teil 

TOP 8 Nachbereitung ISF - evtl. noch offene Fragen 

TOP 9 Verschiedenes 
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TOP 1  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.10.2018 

Das Protokoll der Sitzung vom 08.10.2018 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2  Bericht: Aktualisierung der Sportentwicklungsplanung der Stadt Bad 

    Honnef, Vorstellung der Ergebnisse am 31.10.2018 

Am 31.10. fand im Rathaus die Vorstellung des Gutachtens des Sach-

verständigen Fuhrmann zur Entwicklung des Sportangebotes und der 

Kapazitäten-Nutzung des Menzenberger Stadions, sowie dessen Zu-

kunft als Sportstätte statt. Geladen waren die Vertreter der das Stadion 

nutzenden Vereine, sowie der svb. Diesen sollten die Ergebnisse des 

Gutachtens zunächst bekannt gegeben und diskutiert werden, bevor sie 

am 20.11. in der Sportausschusssitzung vorgestellt werden. 

Auf Grundlage des Schulentwicklungsplanes wurde die Auswirkungen 

der demographischen Entwicklung dargelegt. Anhand der Meldezahlen 

an den LSB wurden der derzeitige Nutzungsgrad sowie eine mögliche 

zukünftige Auslastung dargestellt. 

Ohne der Bekanntgabe im Sportausschuss vorzugreifen, zieht der svb 

das Resümee, dass aus dem Gutachten hervorgeht, dass keiner der nut-

zenden Vereine gravierende Nachteile für den Sportbetrieb zu befürch-

ten hat. 

Außerdem begrüßt der svb die objektive Einbeziehung aller Sportplätze 

in Bad Honnef (Berg und Tal) in die Planung. 

TOP 3 Neues Landesprogramm zur Modernisierung von Sportstätten 

Die Landesregierung legt zur u.a. zur Behebung des massiven Moderniersierungsstaus 

bei Sportstätten das über die kommenden Jahre mit 300 Mio. Euro dotierte Programm 

"Moderne Sportstätte 2022" auf. In erster Linie können Sportvereine und -verbände 

Fördermittel u.a. zur Modernisierung und Instandsetzung eigener Sportstätten als nicht 

rückzahlbare Zuwendungen erhalten. Nach einer Information der Staatssekretären für 

Sport und Ehrenamt, Andrea Milz, sollen wohl auch Sportvereine/-verbände, die 

kommunale Sportanlagen hauptsächlich nutzen und betreiben und Investitionsbedarfe 

sehen und haben, von dem Programm profitieren. Die Ausführungs- und Durchfüh-

rungsbestimmungen bleiben abzuwarten. 

 

Um die Bewerbungsmöglichkeiten für ein weiteres Projekt "Sportplatz Kommune - 

Kinder- und Jugendsport fördern in NRW (2019-2022)" auszuloten, wird der svb ge-

meinsam mit der Stadtverwaltung möglichst noch im 1. Quartal 2019 zu einem 

"Brainstorming" ins Rathaus einladen. 
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TOP 4 Parksituation für Vereine vor der Sibi II - Halle 

Auf das Schreiben des svb an die Stadtverwaltung hat diese -aus Sicht des svb- teil-

weise unbefriedigend geantwortet. Eine Entzerrung der kritischen Parksituation für 

Aktive bei Veranstaltungen ist derzeit nicht absehbar, ein Mitgliedsverein klagt des-

halb bereits über Mitgliederverlust und der tve wird aus diesem Grund im kommenden 

Jahr in der Sibi II-Halle keine Turniere anbieten können. 

Für den svb ist es nach wie vor nicht nachvollziehbar, wie an dieser Stelle von der 

Stadt zum Gymnasium wie zur Sporthalle gehörender Parkraum exklusiv an eine Insti-

tution vermietet werden kann. 

Der svb bittet Karl-Gert um eine rechtliche Prüfung dieses Sachverhalts und übersen-

det ihm den bisherigen Schriftverkehr. 

TOP 5 Anträge auf Fahrtkostenzuschuss 

Dem svb wurden fristgemäß drei Anträge auf Fahrtkostenzuschuss für Jugendmann-

schaften eingereicht (RTV, TTF und St. Sebastianus SBR). Alle drei Anträge sind der 

Richtlinie des svb zufolge zuschussfähig und der Vorstand beschließt die Bewilligung 

von Zuschüssen. Die Höhe der Zuschüsse kann derzeit jedoch nicht festgelegt werden, 

da noch nicht alle Erlöse aus Bandenwerbung beim svb eingegangen sind. Gleiches 

gilt auch für die Auszahlung der bereits bewilligten Zuschüsse für Leistungssport trei-

bende Vereine. 

TOP 6 Termine 

20.11.2018, 18:00 Uhr Sitzung Ausschuss f. Bildung, Sport, Kultur und Soziales 

10.12.2018, 19:00 Uhr Interne svb-Vorstandssitzung 

14.01.2019, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Schützenhaus der St. Sebastianus-

Schützen, Schmelztalstr. 18 

11.02.2019, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Schützenhaus der St. Sebastianus-

Schützen, Schmelztalstr. 18 

10.03.2019, 11:00 Uhr Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung 

11.03.2019, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Schützenhaus der St. Sebastianus-

Schützen, Schmelztalstr. 18 

TOP 7 Verschiedenes  

- Olaf bittet um Weiterleitung der Einladung des Stadtjugendrings zum Infoabend 

"Finanzierung" am 15.11.2018 an die Mitgliedsvereine des svb, da nicht alle auch 

Mitglied des StJR sind, sich die Einladung aber an alle Honnefer Vereine richtet 

(Weiterleitung mittlerweile per eMail erfolgt). 

 

- Robert spricht Norbert auf einen Vorfall in der Sporthalle der GGS "Am Reichen-

berg" an, der sich am 02.11.2018 zugetragen hat. 
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Freitags nachmittags steht die Halle dem LV über das Hallenbelegungsverfahren 

für Trainingszwecke zur Verfügung. Die Trainerin mitsamt ihren Gruppen fand die 

Halle zur genehmigten Nutzungszeit mit Stühlen und Tischen für den am darauf 

folgenden Samstag stattfindenden "Tag der offenen Tür" der GGS vollgestellt, so-

dass ein Training nicht möglich war. 

Weder waren Schulleitung noch Hausmeister erreichbar, noch wurde der Verein 

im Vorfeld über die anderweitige Belegung der Halle unterrichtet. Somit musste 

das Training kurzfristig ausfallen und die Kinder wurden vorzeitig nach Hause ge-

schickt. 

Norbert räumt ein, dass es sich hierbei durch ein Büroversehen um ein Verschul-

den der Stadt handelt und entschuldigt sich für die Unannehmlichkeiten. An der 

Verbesserung der internen Abläufe bei solchen Terminen wird gearbeitet. Die 

Nutzungsgebühr für die ausgefallene Trainingszeit wird nicht in Rechnung gestellt. 

 

- Marie-José berichtet, dass der TVE beabsichtigt, im kommenden Jahr einen ÜL-C 

Lehrgang Breitensport  in Bad Honnef auszurichten und nimmt diesbezüglich 

Kontakt mit dem KSB und LSB auf. Der svb begrüßt und unterstützt dieses Vor-

haben 

 

 


